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Олег ЗИНЧЕНКО

■■ В■Беларуси■построят■завод■
по■сжижению■голубого■топли-
ва.

В 2023 году у рб была насыщен-
ная энергетическая повестка. 1 ноя-
бря вывели на проектную мощность 
белаЭс. потом одобрили проект 
союзного договора об объединен-
ном рынке электроэнергии.

а на прошлой неделе заговорили 
еще об одном выгодном направ-
лении развития. В сотрудничестве  
с «газпромом» в синеокой соби-
раются построить завод по произ-
водству сжиженного природного 
газа (спг).

о новом проекте рассказал 
министр■энергетики■Беларуси■
Виктор■Каранкевич на междуна-
родном форуме «газ россии». где 
построят завод - пока не сообщает-
ся, известно лишь, что координато-
ром выступит «белтопгаз».

ранее, в ноябре, Посол■Белару-
си■в■России■Дмитрий■Крутой■со-
общил, что «газпром» предложил 
белорусам включиться в программу 
газификации российских регионов.

строительство завода наверня-
ка станет еще одним средством 
против санкций. Ведь, в отличие 
от россии, братья не обременены 
никаким запретами на продажу го-
лубого топлива за границу.

на газ есть заказ
ПРОЕКТ

Анатолий МАКСИМОВ

■■ Глобальных■споров■между■на-
шими■странами■нет,■а текущие■во-
просы■решают■оперативно.

под санкциями  
не согнулись
Заключительное в этом году засе-

дание Группы высокого уровня Со-
юзного государства прошло в новом 
месте  - Координационном центре 
Правительства России на ВДНХ. Па-
вильон - часть выставки «Россия», на 
этой площадке проходят как совеща-
ния (для этого выделили отдельный 
зал), так и экскурсии. 

Нарядная елка в холле напоминала, 
что на дворе декабрь и не за горами 
праздники. Открытая часть заседания 
началась с подведения итогов года. 
Они - как идеальные подарки под елку.

- В России мы ожидаем, что рост 
ВВП составит не меньше 3,5 процента, 
а в Беларуси за одиннадцать месяцев - 
3,8 процента. Я хочу обратить внима-
ние, что эти показатели гораздо выше, 
чем в Европе, которая объявила нам 
санкции, - заявил российский■вице-
премьер■Алексей■Оверчук.

Совместный товарооборот тоже го-
тов по итогам года взять очередную 
историческую планку, рекордным бы-
ло и число делегаций, которыми об-
менялись Москва и Минск в 2023-м. 
И глобальных споров между союзни-
ками нет.

Наделенный вице-премьерскими 
полномочиями Посол■Беларуси■в■Рос-
сии■Дмитрий■Крутой■напомнил, что 

28 союзных программ успешно реа-
лизовали: выполнили 95 процентов 
намеченных мероприятий.

Минэкономразвития России и Мин-
экономики Беларуси подготовили уже 
новый интеграционный пакет, рас-
считанный на 2024 - 2026 годы. В нем 
одиннадцать разделов и 120 задач: 
они касаются и равных условий для 
компаний, и защиты прав потребите-
лей, и создания условий для объеди-
ненной транспортной и энергетиче-
ской системы. Упомянули и вопросы 
из социальной и гуманитарной сфер, 
идет речь и об общем научном, техно-
логическом и информационном про-
странствах. Этого в предыдущих 28 
программах не было.

важный транзит
На ГВУ обсуждали пятнадцать са-

мых актуальных вопросов. В том чис-
ле транспорт.

- Он имеет для нас особое значение, 
потому что основные грузы начали 
двигаться на Восток. Фактически за 
полтора года мы переориентирова-
ли наши экономики на восточное 
направление,  - отчитался Алексей 
Оверчук.

Урегулировали Беларусь и Россия 
ограничения на поставки и транзит 
белорусской лесопродукции. Для Мин-
ска это была серьезная проблема: ведь 
этот сектор фактически стал первым, 
в отношении которого Запад ввел то-
тальные санкции.

- Наша лесопродукция, традицион-
но в основном шедшая в Западную 
Европу, фактически одномоментно 

должна была переориентировать экс-
портные потоки в страны Азии и СНГ. 
Поэтому транзит через территорию 
России стал для нас критически важ-
ным, и хорошо, что удалось урегулиро-
вать сложнейшую проблему, - сказал 
Дмитрий Крутой.

Еще одно важнейшее решение - по 
поставкам белорусского медобору-

дования на российский рынок. Были 
проблемы с его сертификацией.

- Не прошло и полугода, очень ко-
роткий по бюрократическим меркам 
срок, и мы решили этот вопрос. Обо-
рудование сегодня может обращаться 
на нашем рынке, и люди, которым оно 
необходимо, могут им пользоваться, - 
заявил Алексей Оверчук.

Дмитрий■ МЕЗЕНЦЕВ,■ Госсекретарь■ Союзного■■
государства:

- группа высокого уровня вновь подтвердила эффектив-
ность такого института, как совет министров сг. пятнадцать 
вопросов, которые внесли в повестку, имеют прикладную 
и  содержательную направленность по запросу министерств, 
ведомств и хозяйствующих субъектов.

тональность разговора, доверительность, нацеленность 
на результат - тоже важнейший ресурс. Это пример для 
«пятерки» (стран - членов еаЭс), снг и, наверное, повод 
западным странам понять, что сломать отношения россии 
и беларуси невозможно.
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чем дальше в лес - тем лучше
Продукция из 
дерева теперь 
может следовать 
транзитом 
через Россию.

ПРЕмьЕРА«лЮБви для счастья Бог послал сполна»
Елизавета ЕЛИСЕЕВА

■■ У■Союзного■государства■появи-
лась■своя■рождественская■песня.

как хорошо собраться перед новым 
годом и послушать рождественские 
мелодии! сразу появляется то самое 
настроение. Вот и официальный■пред-
ставитель■МИД■России■Мария■Заха-
рова■в канун католического праздника 
презентовала песню «рождество. В доб-
рый час!», которую сама же написала. 
композитор - Леонид■Ширин, родился 
в беларуси, иллюстрации для клипа 
создал художник Никас■Сафронов, 
а  исполнительницей стала шестнадца-
тилетняя белоруска Ксения■Галецкая. 
получилось по-настоящему союзное 
творчество.

Нам любви для счастья
Бог послал сполна,
Вопреки ненастьям
Нас спасет она.
Рождество, Рождество!
Дарит всем Божество,
Жизни нашей спасенье
И души возрожденье.
композицию приняли на ура, го-

сти аплодировали. а  сама презента- 
ция прошла в теплой семейной обста-
новке.

- наше дело было преподнести рож-
дественский подарок. если он придется 
кому-то по душе - будем только счастли-
вы! Все, что можно было вложить в это 
произведение - душу, сердце, любовь, 
трудолюбие и ответственность, - мы 
сделали, - поделилась мария захарова.

оказалось, что в создании трека уча-
ствовал госсекретарь союзного госу-
дарства.

- Дмитрий■Мезенцев поехал в минск, 
нашел людей, которые откликнулись  
и помогли создать песню, - рассказала 
мария захарова. - Выручил и никас 
сафронов, который разрешил исполь-
зовать его работы для визуализации 
композиции. исполнять ее могут все. 
как говорится, в добрый час!

на премьеру пригласили звезд рос-
сийской эстрады, которым союзная тема 
известна давно. Олег■Газманов,■Ната-
ша■Королева,■Николай■Расторгуев,■

Яна■ Поплавская  - 
все были в прекрас-
ном настроении, 
делились впечатле-
ниями и фотографи-
ровались у елки.

- я пришел под-
держать машу за-
харову. мы с ней 
дружим, она мне 
нравится как чело-
век. несмотря на всю сложность ее про-
фессии, умудряется писать прекрасные 
стихи и делать проекты, - похвалил ав-
тора олег газманов.
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Мария Захарова 
хорошо разбирается 
в теме российско-
белорусских отношений.

послушать 
трек можно тут


